



兵庫県議会の百条委員会を傍聴に訪れ、ロビーでマスコミのインタビューを受ける市民=8月30日、神戸市中央区

## 兵庫県百条委

# 斎藤知事 居直りに終始 元局長の処分を正当化

兵庫県議会で第6回百条委員会が8月30日に開かれ、斎藤元彦知事の尋問が行われた。100人の市民が集まり、30人が傍聴した。ロビーに人やマスコミのインタビューやマスコミのインタビューを受ける人たち。

今回の尋問は斎藤知事のパワーハラ問題。出張先の県考古博物館で20メートル歩かれて怒鳴り散らしたという件。知事は「知事が居直り続けられた」と訴える「歩かされたことを怒つたらリコール」とされる。

人やマスコミのインタビューを受ける人たち。確認されていなかった車止めの理由（遺跡のため通行禁止）を認識していなかった。注意したのは合理的」「当時ど直った。

たのではない」「動線が確保されていなかった」職した元副知事や、体調不良を理由に休んでいる元総務部長、産業労働部長の3人に証人として出席を求める。贈答品を受けた幹部のうち、先月辞職した元副知事や、体調不良を理由に休んでいる元総務部長、産業労働部長の3人に証人として出席を求める。贈答品を受けたのは「仕事に厳しいこ

とが重要だ」と反省した。「（国の官僚は）すぐ詭弁を突き崩す鋭い尋問に欠けていた印象だ。「瞬く間にやり方をたたき込まれる」と「反撃」する場

斎藤元彦兵庫県知事に対する百条委員会に全国万博の「空飛ぶ車」についての協議が2回で済まさったことに「何これ、聞いていない。ソラクルは、斎藤知事らの「公職選挙法・地方公務員法違反」「贈収賄」「公金横領・公費の違法支出」「暴行罪・傷害罪」などの7点

を内部告発したが、斎藤知事はじめ県幹部らは、「いちいち覚えていない」と自己弁護に終始した。内部告発した元局長の退職を取り消し、停職3ヶ月の懲戒処分とした件については、「（告発文書）は誹謗中傷性が高いと認

ては、総合企画課長から説明を受けているにもかかわらず、「記憶にない」かわらず、「記憶にない」、「いちいち覚えていない」と自己弁護に終始した。内部告発した元局長の退職を取り消し、停職3ヶ月の懲戒処分とした件については、「（告発文書）は誹謗中傷性が高いと認

ては、総合企画課長から説明を受けているにもかかわらず、「記憶にない」、「いちいち覚えていない」と自己弁護に終始した。内部告発した元局長の退職を取り消し、停職3ヶ月の懲戒処分とした件については、「（告発文書）は誹謗中傷性が高いと認

# 未来への協働

2024年9月11日(水)  
第397号

•発行所 未来への協働

〒577-0023  
大阪府東大阪市荒本2丁目14-5

電話/FAX  
(06) 4306 - 3512

郵便振替  
00940-8-213061

Eメール  
mirai\_newsroom@yahoo.co.jp

•発行人 山本 康

- 第2・4水曜日発行
- 200円(本体182円)
- 定期購読 購読料(送料別)  
1月 400円(送料 188円)  
半年 2,400円(送料 1,128円)  
1年 4,800円(送料 2,256円)

10月1日(火)から実施される郵便料金値上げに伴つて、第399号(10月8日付)より定期購読の送料を左記のように改定します。

定期購読の送料改定のお知らせ	定期購読 購読料(送料別)
10月1日(火)から実施される郵便料金値上げに伴つて、第399号(10月8日付)より定期購読の送料を左記のように改定します。	1月 400円(送料 220円) 半年 2,400円(送料 1,320円) 1年 4,800円(送料 2,640円)

紙面へのご意見、ご感想を。詩、短歌、川柳、写真なども募集しています。



<https://kyodomirai.org>

前号の「おすすめ動画散歩」で紹介した北海道のコンビニチェーン、セイコーマートが実践しているのが「地域残し」▼

## OPINION

### 公益通報 生きた制度に

内部告発者保護と民主主義

内部告発

内部告発を「裏切り」

密告

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発者保護と民主主義

内部告発

内部告発を「裏切り」

密告

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発者保護と民主主義

内部告発

内部告発を「裏切り」

密告

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発者保護と民主主義

内部告発

内部告発を「裏切り」

密告

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発者保護と民主主義

内部告発

内部告発を「裏切り」

密告

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発者保護と民主主義

内部告発

内部告発を「裏切り」

密告

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発者保護と民主主義

内部告発

内部告発を「裏切り」

密告

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発者保護と民主主義

内部告発

内部告発を「裏切り」

密告

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発者保護と民主主義

内部告発

内部告発を「裏切り」

密告

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発者保護と民主主義

内部告発

内部告発を「裏切り」

密告

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発

内部告発者保護と民主主義

内部告発

内部告発を「裏切り」

密告

内部告発

## 辺野古の埋立て止める

# 8月18日 工事の現状を報告



## 工事の現状を報告する宮崎史朗さん

未来への協働

工事の現状を報告する宮崎史朗さん

年の知事選の行方  
も重要だ。

局による「移植」はハンマーでサンゴを砕き、工具用の有害なセメントで貼り付けるもの。

## ジュゴンの海が 松島洋介さん

サンゴはどうなったのか」を松島洋介さん(ジュゴン保護キャンペーンセンター)が報告した。

2014年7月7日から始まった辺野古、キャンプシュワブ・ゲート前の座り込みは、今年7月6日で365日となつた。ダンプによる土砂搬入路が変更された。米軍

沖縄県名護市の大浦湾側で埋立工事が始まった辺野古新基地建設に反対する集会が8月18日、大坂市内で開かれた。集会では「辺野古工事の現状」を宮崎史朗さん（全港湾建設支部）、「海上行動と海から見た工事」を小野純一さん（辺野古あるーHYOGO）、「ジュゴン、サンゴはどうなったの工事も行われている。

また美謝川の切替え、薬庫の整備のため暗渠の

か「軍用車両の使用に支障を来す」とゲート内での交通事情を問題視したためと言われている。ダンプは9時、12時、15時の3回、通常200台から250台が入る。

は、「飛び出しによる不可避な事故であり、警備は適切だったと認識している。具体的な事実関係は捜査中であり回答を差し控える」とし、防衛省は「沖縄県に安全対策ガードレールをつくるよう」申し入れている。

あつた。負傷した女性は牛歩行動をしていたのではなく、ダンプの台数や積荷などを監視しながら警備会社アルソックがチェックしていた。どこ

多くのサンゴが白化して死んでいている。

壊を防ぐために防衛局に事前協議を強く要請している。

大浦湾に钢管杭  
代執行後初の本格工事  
沖縄防衛局は8月20日  
午後、大浦湾北側の「八  
護岸」の造成に向け、鋼

み地盤強度を高める。軟弱地盤は最も深い地点で水面下90mに達するとされる。防衛局は「70m以上で改良すれば安定性は確保できる」と説明している。

前協議が調っていないに  
もかかわらず、一方的に  
工事に着手するのは誠に  
遺憾」これまで7次  
290回にわたって質問  
を繰り返してきたが明確

金を無駄に投入することなく、直ちに基地建設を中止してほしい」と普天間基地の県外・国外移設を求める県との対話に応じるように強く求めた。

## 対中戦争政策にNOを

**対中戦争政  
狙いは北京**

長距離ミサイルを保管するための大型弾薬庫の新設が計画されている陸上自衛隊祝園分屯地（東京都府精華町）の地元で、8月25日、「祝園ミサイル弾薬庫問題 夏の大学習会」が行われた。主催者は京都・祝園ミサイル弾薬庫問題を考える住民ネットワーク（「ほうそくのネット」）。学習会には550人が参加。終了後300人が雨の中、ピースパレードを行った。精華町ではかつてなく大規模な取り組みとなり、関西における反基地運動の

策にNOを  
示政府の瓦解  
盛り上がりを感じさせた。学習会の講師は小西誠さん（軍事評論家、元航空自衛隊員）。

「海洋限定戦争」  
元自衛官 小西誠さん

今年度の予算で、祝園分屯地に火薬庫8棟を新設するための設計と造成費として102億円が計上されている。これは2022年12月に閣議決定された「安保関連3文書」で策定された弾薬備蓄の方針に基づくものだが、祝園や敷戸（大分県）など、全国130棟の強

薬庫での増築を発表している。呉市には「多機能複合拠点」をつくる。また沖縄・九州・西日本に「特定重要拠点空港・港湾」を指定し、民間空港港湾の軍民共有化を決定している。

らに戦争を遂行するための継戦能力と抗堪化を進めている。

同時に日米合同司令部を設置し、レバーリュート・ドラン（自ど米海兵隊による離島防衛の共同訓練）やエリエント・シールド（自ど米陸軍による実動訓練）などの合同演習を繰り返しながら、日米の軍事共同化を進めている。

米国の政治目標は、日本やフィリピンを巻き込んで、米国に取って代わろうとする中国のアジア・太平洋での霸権を阻止することである。米ソ冷戦下の80年代、米国はレーガン政権による大軍拡でソ連を瓦解させた。今度も同じように海

洋限定戦争という形の軍拡で、中国共産党政権の瓦解を狙っている。日本ほどではないにしても半国に協調的な政権に変更し、「経済大国」としてのみ中国の存続を許すつもりなのだ。

に躍起になつても、「戦わない」というのが国民の意思だ。それを運動化しよう。

防衛省が説明会を拒否

集会では、ほうそのネット運営委員会・事務局長の大西さんが報告。「防衛省は精華町からの質問にたいして一定程度の回答をしたもの、肝腎なことは防衛上の理由で明らかにせず、住民説明会の要求にたいして開催を拒否している。他の地域と比べて異常だ。住民説明会を求められた署名が、本日ようやく5000筆を超えたが、1万筆を目指し集めて防衛省に突きつけよう」と訴えた。

寄稿

33年目の8・14メモリアルデー(2)

## 人間性を喪失した 日本社会

中国山西省で日本軍による性暴力被害を受けた女性たちの闘いを記録した映画『大娘たちの戦争は終わらない』(2004年)が8月4日、神戸市内で上映されました。上映後のトークは、内陽子さんです。神戸・

山西省を訪ねた時、万愛花さんはわざわざ太原からやってきて歓待してくれたこと。そしてダーニャンたちが閉じ込められたヤオトン(中国の横穴式住居)で、被害体験

を話していただいたこと。2000年、女性国際戦犯法廷でのこと…。

### 日本軍の「戦争」

宮内さんたちは万愛花さんに会いたい一心で山西省を訪ねましたが、山西省を訪ねた理由は、実際は1時間にもわたり、機関銃掃射によって村人を殺し続けました。機関銃を放った日本兵は、どのように心を捨てなけれ

ば、人間であることを否定しなければ、それはできなかつただろう。そう思い始めたのです。

山西では十数人の部隊で村を占領していました。日本兵からみれば

周囲の中国人の誰が八路

軍なのかわからぬ。い

い。ホジュキは漢字で豪

州機と書く。オーストラ

リアの飛行機という意

味。朝鮮戦争時に豪州機

が韓国で有名になった。

日本のことだ。子どもた

ちに自分がどう生き

方をしてきたか伝えるた

めに獄中で書き綴った。

1948年、熊本の芦

北に生まれた季哲さん

は72年、中央大学に入

学。75年12月、韓国の高

麗大在学中に「在日留学

生捏造スパイ事件」で中

央情報部に連行された。

1審から3審まですべて

有罪の死刑判決、79年8

月15日に無期に減刑され

た。その作戦に動員され

す。多くの人と同じ

た日本兵は、体力も弱く

ように、宮内さんも最初

が満足な装備も支給され

て酷いことをした人なの

だろ」としか思ってい

ませんでした。中国人の

たちが言うようにリーベ

ンクイズ(日本鬼子)で

あり、理解の及ばない存

在でもありました。

けれども、山西省訪問

は解散して、民主党8と

市民会議2は民主党に合

流。それ以外は元の所属

政党に戻りました。した

がって民主党は選挙区

を獲得しました。その内

訳は、民主党8、市民会

議2、進歩党2、基本所

得党1、社会民主党1で

す。現在、共に民主連合

は解散して、民主党8と

市民会議2は民主党に合

流。それ以外は元の所属

政党に戻りました。した

がって民主党は選挙区

を獲得しました。

さて総選挙で圧勝した

国民党が3年後の大統領

選挙で勝利するとは限り

ません。与党がユン大統領

が確実に勝つという保証

にはならないのです。

## 朝鮮半島情勢を読む<sup>(16)</sup>

1317万9769票

され日本でも同じです。

。

4月の韓国の総選挙では共に民主党と共に民主連合があわせて175議席を取りました。共に民連合は比例選挙専門の連合政党ですが、14議席

を獲得しました。その内訳は、民主党8、市民会

議2、進歩党2、基本所

得党1、社会民主党1で

す。現在、共に民主連合

は解散して、民主党8と

市民会議2は民主党に合

流。それ以外は元の所属

政党に戻りました。した

がって民主党は選挙区

を獲得しました。

さて総選挙で圧勝した

国民党が3年後の大統領

選挙で勝利するとは限り

ません。与党がユン大統領

が確実に勝つという保証

にはならないのです。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。



夜、神奈川県相模原市にある障がい者施設「津久井やまゆり園」に、元職員の植松聖(死刑が確定)が押し入り、入所者19人を殺害、26人(内3人は職員)に重軽傷を負わせました。植松は障がい者を「心失者」(意志を持たない存在)と呼び、「国益を損じ、不幸を作るだけの、社会にあってはならない存在」と決めつけて凶行に及びました。

後日、拘置所で面会したジャーナリストが植松の発言を紹介しています。「私はユダヤ人や黒人を見下し差別することはございません。ヒトラーと自分の考えは違います。ユダヤ人虐殺は間違っています。でも障がい者を殺したことは良いと思います。心の無い者(心失者)は即、死刑にすべきと思います。日本では弱者は守られるべきだといふ人間がいますが、たかり屋のような偽善者と詐欺師ばかりです」



やまゆり園  
殺傷事件

2016年7月26日深夜、神奈川県相模原市にある障がい者施設「津久井やまゆり園」に、元職員の植松聖(死刑が確定)が押し入り、入所者19人を殺害、26人(内3人は職員)に重軽傷を負わせました。植松は障がい者を「心失者」(意志を持たない存在)と呼び、「国益を損じ、不幸を作るだけの、社会にあってはならない存在」と決めつけて凶行に及びました。

後日、拘置所で面会したジャーナリストが植松の発言を紹介しています。「私はユダヤ人や黒人を見下し差別することはございません。ヒトラーと自分の考えは違います。ユダヤ人虐殺は間違っています。でも障がい者を殺したことは良いと思います。心の無い者(心失者)は即、死刑にすべきだと思います。日本では弱者は守られるべきだといふ人間がいますが、たかり屋のような偽善者と詐欺師ばかりです」

このように、この事件は、国が進めてき

た「優生政策」と無縁ではありません。

やまゆり園で犠牲となった障がい者たちは、からも疎んじられて、人里離れた施設で暮らして存在、恥すべき存在」として扱われ、時には家族

の意味で被害者を匿名と名目で匿名報道で処遇されることはつきりと現

れます。殺された障がい者たちが、匿名で一括りにされて葬り去られるのは「死後も続く差別ではないか」と、多くの障

がい者団体から批判の声が上がりました。

裁判のなかでも、殺害された入所者は甲A、甲B、…と呼ばれ、傷害にあった入所者も乙A、乙B、…と呼ばれました。遺族のなかには、「自分

がい児の存在を隠してしまった」など怒る遺族もいました。「家の娘が記号で呼ばれる名で執り行い、遺影も作

らうに、犠牲者の死を悲しむ「余地」すらない遺族もいました。家族の墓に入れてもらえないかった

頃と比べればやや落ち着いた感はあるものの、高

い

## 死後も続く差別

### 障がい者の歩んできた道 (2)

「私はユダヤ人や黒人を見下し差別することはございません。ヒトラーと自分の考えは違います。ユダヤ人虐殺は間違っています。でも障がい者を殺したことは良いと思います。心の無い者(心失者)は即、死刑にすべきだと思います。日本では弱者は守られるべきだといふ人間がいますが、たかり屋のような偽善者と詐

がい者を匿名にする」という「匿名」が大多数の遺族の遺族の全員が、「プライバシーの保護」という名目で匿名報道で処遇されることはつきりと現

ります。殺された障がい者たちが、匿名で一括りにされて葬り去られるのは「死後も続く差別ではないか」と、多くの障

がい者団体から批判の声が上がりました。

裁判のなかでも、殺害された入所者は甲A、甲B、…と呼ばれ、傷害にあった入所者も乙A、乙B、…と呼ばれました。遺族のなかには、「自分

がい児を殺してしまった」など怒る遺族もいました。「家の娘が記号で呼ばれる名で執り行い、遺影も作

らうに、犠牲者の死を悲しむ「余地」すらない遺族もいました。家族の墓に入れてもらえないかった

頃と比べればやや落ち着いた感はあるものの、高

### 「青い芝の会」

殺人事件では、犠牲者36人全員が実名で報道さ

れ、多くの人びとがその

者運動の大きな転機となりたのは、脳性まひ者の当事者団体「青い芝の会」が「母よ殺すな」をスローガンに立ち上がりました。介護の大変さと将来を悲観して障がい児を殺してしまった母親への助命嘆願運動にたいして、「私たちは殺されてもいい命なのかな」と立ち上がったのです。

月刊『創』編集部編『開けられたパンドラの箱』(創出版)、同『パンドラの箱は閉じられたのか』(創出版)

### 障がい者の無念

警察は「遺族から匿名の希望があった」と説明していました。確かに、追悼集会では遺族代表が「この国には優生思想的な風潮が根強くあり、すでに価値があるということが当たり前でなく、名前を公表することはできません」というメッセージ

憲法9条の平和主義と憲法13条の人権条項は日本憲法の根幹だ。しかし、平和主義は戦後徐々にないがしろにされ続けってきた。特に安倍政権の時に作られた特定秘密保護法と集団的自衛権行使容認の安保関連法。それらは後に岸田

憲法9条、あるいは13条の13条の人権条項から考えるなり、米軍基地があることによって受けた多大な被害は決して見過せない。沖縄をはじめ住民の基本的人権を踏みにはすだ。沖縄をはじめ住んでいるが、これらは憲法9条違反であり、13条の9条違反であり、13条のジエノサイド攻撃に乗じて大軍拡を進め、戦争準備をしている。イスラエルやロシアによる戦争

は世界戦争への様相を呈している。憲法の平和主義や人権条項にのっとる乗ずることなどあり得ない。

園の敷地内に事件で亡くなった19人のうちの7人の方々の名前が刻まれた。憲法98条に鑑みれば国際条約の国内外での適用した動きは憲法の平和主義や人権条項から違憲となる。米軍基地によって周辺住民が苦しめられているのに、「米国が守ってくれるのだから仕方がない」と考えているだろうか。実際には米国に都合がよければ「日本を守らされているが、日本の民衆は戦後79年、平和憲法

警察は「遺族から匿名の希望があった」と説明していました。確かに、追悼集会では遺族代表が「この国には優生思想的な風潮が根強くあり、すでに価値があるということが当たり前でなく、名前を公表することはできません」というメッセージ

憲法9条の平和主義と憲法13条の人権条項は日本憲法の根幹だ。しかし、平和主義は戦後徐々にないがしろにされ続けってきた。特に安倍政権の時に作られた特定秘密保護法と集団的自衛権行使容認の安保関連法。それらは後に岸田

憲法9条、あるいは13条の13条の人権条項から考えるなり、米軍基地があることによって受けた多大な被害は決して見過せない。沖縄をはじめ住民の基本的人権を踏みにはすだ。沖縄をはじめ住

んでいるが、これらは憲法9条違反であり、13条の9条違反であり、13条のジエノサイド攻撃に乗じて大軍拡を進め、戦争準備をしている。イスラ

エルやロシアによる戦争は世界戦争への様相を呈している。憲法の平和主義や人権条項にのっとる乗ずることなどあり得ない。

园の敷地内に事件で亡くなった19人のうちの7人の方々の名前が刻まれた。憲法98条に鑑みれば国際条約の国内外での適用した動きは憲法の平和主義や人権条項から違憲となる。米軍基地によって周辺住民が苦しめられて

警察は「遺族から匿名の希望があった」と説明していました。確かに、追悼集会では遺族代表が「この国には優生思想的な風潮が根強くあり、すでに価値があるということが当たり前でなく、名前を公表することはできません」というメッセージ

憲法9条の平和主義と憲法13条の人権条項は日本憲法の根幹だ。しかし、平和主義は戦後徐々にないがしろにされ続けってきた。特に安倍政権の時に作られた特定秘密保護法と集団的自衛権行使容認の安保関連法。それらは後に岸田

憲法9条、あるいは13条の13条の人権条項から考えるなり、米軍基地があることによって受けた多大な被害は決して見過せない。沖縄をはじめ住民の基本的人権を踏みにはすだ。沖縄をはじめ住

ているが、これらは憲法9条違反であり、13条の9条違反であり、13条のジエノサイド攻撃に乗じて大軍拡を進め、戦争準備をしている。イスラ

エルやロシアによる戦争は世界戦争への様相を呈している。憲法の平和主義や人権条項にのっとる乗ずることなどあり得ない。

园の敷地内に事件で亡くなった19人のうちの7人の方々の名前が刻まれた。憲法98条に鑑みれば国際条約の国内外での適用した動きは憲法の平和主義や人権条項から違憲となる。米軍基地によって周辺住民が苦しめられて

を送っていたことからも、從来どおり「人里離れた大規模施設」に障がい者を隔離することを希望したことにはっきりと現

ります。しかしながら、たの事件に対する反対して障がい者団体は「それは実だと思います。しかし、たのことは事実だと思

うと思います。しかし、たのことは事実だと思

う思います。しかし、たのことは事実だと思

## 67歳、カヌー操作を学ぶ

ウチナーとヤマトを結ぶ(3)

まい・しょっと



(83)

ちょっと変わったと思いません?

ラーメン鉢を2つ重ねたような…

夏の雲はおもしろいね。

撮影日: 2024年8月27日 撮影場所: 大阪市内

撮影者: 夢子

2014年9月23日10時、私は辺野古バス停で

降り「辺野古新基地建設阻止」本部テントに向かっていた。そのちょうど2週間前、神戸学生青

年センターで琉球大学から関西大学に移った高作正博先生の「辺野古での基地反対闘争」講演会に出席した。高作さんは、「いま辺野古は大変な事態になっている。ぜひ現地に行って反対行動に参加してほしい」と訴えた。

いざと云ふ

い目」に近い感情を抱きつづけてきた場所であつた。学生時代の数年間

止めた。学生時代の数年間

た。学生時代の数年間

&lt;p